

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año IV.

Mahon, jueves, 25 de Julio de 1872.

Num. 907.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE

El Menorquin.

CARTAS PARISIENSES.

SIEMPRE LOS MISMOS!

I.

Nada hay en el mundo tan digno de respeto como la desgracia, cuando el que la sufre, merecida o inmerecidamente, sabe soportarla con dignidad y fiereza.

Trátase de individuos o de pueblos, tengo la costumbre siempre que los veo en el abismo de la desventura, despues de haberlos visto en el pináculo del poder y de la gloria de quitarme el sombrero para saludarlos con respetuosa simpatia.

Y creo que quien así no se conduce, ni tiene delicadeza de alma ni sentimientos nobles.

Los que insultan al caido para colocarse al lado del mango; los que corren a dar un apretón de mano al vencedor y a depositar su ofrenda en aras del dios Exito; serán hábiles, serán hombres prácticos, serán hombres positivistas, serán todo lo que ustedes quieran menos hombres de bien y de moralidad.

Pero ¿qué respete merece el caido cuando se burla de su misma humillacion y la echa a risa y a chacota; cuando, en vez de aprovecharse de las terribles lecciones de la esperiencia para luchar cuerpo a cuerpo con la desgracia y levantarse regenerado, sigue siendo tan orgulloso, tan presumido, tan lenguaraz, tan fanfarron, tan blagueur y tan embustero como era antes de caer?

Ay! la simpatia que inspira la desgracia se desvanece entonces como el humo, y casi siente uno ganas de esclamar: «bien merecido tienes el barquinazo!»

Mis lectores habrán comprendido facilmente que las anteriores reflexiones me las inspira este incorregible pueblo francés, cuya vanidad y presuncion no tienen cura.

¿Cumple a mi lealtad consignar aqui que hay en el honrosas escepciones, y que nadie sufre mas que yo al tomar la pluma para hablar contra los franceses, porque antes de ahora he dicho que amo a la Francia como una segunda patria. No se pasan doce años en un país sin que nuestras afecciones echen en él profundas raíces!

Pero francamente, se necesitaria toda la paciencia de un san Gerónimo bendito para responder con un filosófico encogimiento de hombros al insensato clamoreo que desde hace un año resuena en la prensa y en la tribuna; para oír indiferentemente ese discordante coro de escitaciones sanguinarias, de reaccionarios desvarios, de precoces justifi-

caciones, de cinicas denuncias, de injurias de á puño, de bufonias patibularias dichas á compás de los fuegos de peloton, de jactanciosos alardes y de groseras u odiosas calumnias dirigidas al extranjero.

Nunca mas que hoy necesitaban los hombres públicos y los periodistas franceses medir sus palabras y darles tres vueltas en la boca o en el tintero antes de lanzarlas al campo de la discusion.

Nunca mas que hoy necesitaban ser graves, modestos y comedidos en su propia casa e indulgentes para los defectos que notaran en la ajena.

El pudor y la dignidad así lo exigian.

Pues bien, nunca han sido mas ligeros en el decir, mas habladores, ni mas aficionados a bañarse en el agua de rosa de inmodestas apologias.

Nunca han sido mas bullangueros, mas audaces en emitir juicios aventados respecto á otros países, que no conocer sino de oidas, ni mas atrevidos para colgarles milagros que no han hecho y gratificarlos de hazañas que no han imaginado.

Nunca han tenido mas aplomo para tratar la historia contemporanea por debajo de la pierna, ni menos memoria para cometer la imprudencia de mentar á cada momento la saga en casa del ahorcado.

III.

No quiero recordar hechos dolorosos, demasiado recientes para que nadie haya podido olvidarlos.

No quiero averiguar si el pueblo francés en masa es responsable de la inmensa catástrofe que le condujo al estado en que hoy se encuentra, por haberse dejado llevar, en número de siete millones de imbéciles, y poco menos que del ronzal á las urnas plebiscitarias, por siete docenas de farsantes y de ambiciosos, entre los cuales figuraban hombres de la talla y del talento del publicista Emilio de Girardin.

No quiero detenerme á examinar si, una vez declarada la guerra por los corredores de aventuras monárquicas, pudo haberse hecho algo mas que las afrentosas capitulaciones de Sedan, Metz y París.

No quiero decir si la paz de Versalles fué unicamente dolorosa, ni si ella y el invisible y nunca bien ponderado plan del serafico Trochu (del participio pasado del verbo *tropchoir*, como dice Victor Hugo) fueron los verdaderos enjendradores de la *Commune* y la horrible guerra civil que vino a ser el golpe de gracia de la invasion, la lanzada de Lonjinos en el costado de la Francia crucificada.

Olvidemos los hechos, y fijémonos un breve instante en la conducta de los hombres públicos y de la prensa durante los sangrientos dramas del año terrible.

¿Cuál fué esa conducta?

La mentira, la fanfarronada por sistema!

Sumemos á grandes rasgos.

IV.

La vispera de la derrota de Wisemburgo, derrota que costó la vida al bravo general Abel Douai, único de los generales franceses que en esa desastrosa guerra prefirió morir á capitular, París se cubrió de banderas á la noticia de una completa victoria alcanzada sobre los prusianos y de la prision del príncipe heredero. Inútil es añadir que este *canard* dejó algunos millones, ganados honradamente en la Bolsa, entre las patrióticas ñas de los que en las criticas circunstancias traficaban con los dolores del país y con las calamidades que ellos habian desencadenado.

El 3 de setiembre, cuando el cobarde capitulario de Sedan iba ya camino de Alemania, despues de entregar su virgen espada y con ella un rebaño de cien mil soldados, Palikao, el de la espedicion á China, el vencedor de Pekin y de las porcelanas y lozas del palacio de verano, afirmaba en el Cuerpo legislativo, con toda la impudencia de un conde chinesco, «que París iluminaria, si supiera las noticias que el tenia en cartera.»

Antes, habíamos sabido detalladamente el horrible drama de las canteras de Jaumont, en las cuales cayeron á racimos en una furiosa retirada, haciéndose jigote, no se cuantos millares de jinetes prusianos. Este drama horripilante, salido de la pluma de uno de los revisteros que seguian al ejército del Rhin, dió la vuelta al mundo y provocó un enorme consumo de sales inglesas, invertidas en curar los desmayos y los ataques de nervios de las personas impresionables.

Llega el sitio de París, y con la in-comunicacion toman un vuelo prodijioso las *filfus* militares y los *canards* destinados á hacer cosquillas en el amor propio.

Al mismo tiempo, los hombres encargados de la defensa rivalizan en esmaltar las columnas del *Diario oficial* de monumentales fanfarronadas.

Y cosa digna de notarse! los periódicos mas graves y sesudos se hacen cómplices de la mentira y de la fanfarroneria repitiendo las historias absurdas y encomiando la manifiesta impericia de los Thochu, de los Ducrot, de los Ferry, de los Jules Favre, de los Vinoy y demás compañeros de defensa... pasiva.

Todos repetian: «paciencia! paciencia! que hasta el fin no se canta la gloria!»

Y mientras la gloria se cantaba en tono de capitulacion ¿qué nos cantaban los adormecedores de la prensa?

Que el rey Guillerino se habia vuelto loco!

Que el príncipe Federico Carlos habia muerto!

Que Bazaine, lejos de pensar en rendirse, tenia brios para picar la retaguardia del ejército que sitiaba á Metz y que él retenia allí espesamente, caso que ese ejército pensara en levantar el sitio.

Y ¿qué nos contaban los adormecedores oficiales y los héroes de tricorno empenachado?

Julio Favre *no cedia ni una pulgada de territorio ni una piedra de fortaleza.* (Entrevista de Ferrieres.)

Ducrot iba á *volver muerto ó victorioso.* (Proclama de Champigni.)

Trochu juraba por su patrona santa Genoveva y por el bendito escapulario que llevaba al cuello, *que el gobernador no capitularia.*

Y para colmo de esperanzas alhagienas, el *Oficial* nos decia, mientras que sus redactores blindaban el museo del Louvre con sacos de arena:

«No apurarse! París no puede ser bombardeado! Los prusianos no logran establecer ni una sola bateria, porque el famoso marino les desmonta todas las piezas.»

Y al oír esto, repetian los graves centinelas de la opinion: «Paciencia! paciencia! que al fin se canta la gloria!»

Y toda la gloria se redujo á tenernos cinco meses comiendo caballo y pan de avena.

Salimos de Seila y entramos en Caribdis.

Vino el 10 de marzo, y, ya el 17, una proclama oficial hablaba de trincheras ridiculas y de «puñado de insurrectos».

Puñado que á los 15 dias se convirtió en «la insurreccion mas formidable de cuantas registra la historia.»

La Francia se divide en dos campos, teniendo por espectador al enemigo victorioso, y París y Versalles se agarran á la greña.

«¿Qué hacen el gobierno de allá y el gobierno de acá?—Mentir descaradamente, exajerar los hechos hasta desfigurarlos, llamarse unos á otros bandidos, salvajes y canibales.»

«¿Qué hacen los periodistas de la causa del orden, refugiados en Versalles, y los periodistas de la *Commune*?—Azuzar á los combatientes para que se desbarriguen sin misericordia, predicar el estermio, echar fuego á la hoguera, rociar con raudales de petróleo las ya escitadas pasiones para que la salvajina final fuera mayúscula.»

Si las colecciones de los diarios franceses durante ese período nefasto forman el mas bonito padron de ignominia que una nacion civilizada puede exhibir á los ojos del mundo.

El resultado de esa monstruosa predicacion fué la *semana infernal*, pagina de horrores contra la cual protestarian los mismos cafes si alguno pretendiera regalársela, y la charca infecta de las cuatrocientas mil delaciones contenidas

en los registros de la prefectura.

VI.

Restablecido el orden al son de las descargas sobre una gigantesca pila de cadáveres; restaurado el imperio de la justicia con los fusilamientos en masa y sin juicio previo, ¿que hace la prensa?

¿predica la concordia? ¿trata de contener la represion para que no dejenere en feraz esterminio, en triunfo de pieles-rojas? ¿grita «basta de carniceria»?

No! lo que pide es sangre, lo que pide es matanza! Diez mil cadáveres no bastan a calmar la sedienta rabia de los publicistas!

VII.

Mientras tanto ¿en que se ocupan los miembros del Gobierno de la Defensa y los generales de la campaña franco-prusiana? ¿Meditan sus faltas y piden consejos al olvido?

Disparate! escriben sendos libros apologeticos de sus interesantes personas, ó pronuncian pomposos discursos justificativos.

Si cada general perdió una batalla, en cambio, cada general ha escrito un volumen para echar el muerto al vecino y probar al mundo que fué y sigue siendo un modelo de estrategia.

Lo que la Francia ha perdido en gloria militar, lo ha ganado en historiadores y oradores de primo cartello.

En cuanto á Ducrot, salió expresamente de su sepulcro de Champigny para vomitar un torrente de injurias contra este infame Paris, que se empeña en negarle el titulo de victorioso, y que tuvo la desgracia de contar entre los caudillos de su defensa á tan hidrofóbica y presuntuosa nulidad.

No digo nada de los salvadores de la Asamblea por no recargar el cuadro. Esos honorables, despues de firmar la paz muertos de miedo y de haber tenido una buena parte en la insurreccion de marzo niegan hoy recursos al gobierno y conspiran por que se prolongue la ocupacion prusiana.

VIII.

Creo que el pueblo y la prensa que tan recientes y bonitos ejemplos de moderacion, de veracidad, de cordura y de humanitarismo acaban de dar al mundo, tenian motivos para ser indulgentes y circunspectos.

Si? bah! los franceses siguen siendo «el primer pueblo de la tierra!» el mas humano! el país donde el árbol de la fraternité florece en las cuatro estaciones!

Oigan ustedes á sus periodistas! Para ellos, todos somos bárbaros.

Si hablan de Méjico, bárbaros que se comen unos á otros.

Si hablan de las repúblicas del Plata, beduinos sin ley ni Dios.

Si hablan de Chile ó del Perú, indios bravios incapaces de sacramentos.

Si hablan de España, que para ellos sigue siendo el país de las castañetas y del puñal en la liga, somos gente cerril, fieras que nos comemos unos á otros, en salsa picante.

Como muestra de la ligereza de estos escritores, despues de tan anda ense-

nanza, voy á trascribir la carta que con esta fecha he dirigido al director del periódico Le Temps, advirtiendo que este es quizás el órgano mas razonable de cuantos se publican en Paris:

IX.

Muy señor mio: En la carta de España fecha en San Sebastian el 10 del corriente, y publicada en el número 4110 de su apreciable periódico, se lee el siguiente párrafo:

«Estos hombretines que vemos tan alegres, tan amables; estos muchachos que en general solo piensan en el baile, en el juego de pelota, en las coplas amorosas ó en las mas locas andaluzadas, se muestran muy frecuentemente sanguinarios y crueles durante la batalla. Este es uno de sus mas graves defectos. Menester es que los oficiales anden muchas veces con ellos á palos, y que los amenacen con los castigos mas terribles para impedirles que asesinen á los vencidos, y que los asesinen de una manera bárbara y fea. En esos momentos, se revela la sangre árabe y mora que circula por las venas de la raza española.»

Nada tendria que decir, señor director, si su honorable corresponsal, siguiendo la antigua costumbre de ciertos corresponsales franceses, se limitara á mandarle bonitas novelas militares, tan ricas de color local. Pero se me figura que quien, á los catorce meses de la guerra de la Commune, habla de esa manera de la ferocidad del soldado español, merece que se le recuerde que, en ocasiones, el primero de todos los sentimientos es el pudor.

Esté V. seguro de que en la España moderna, diga lo que quiera su honorable corresponsal, los soldados no fusilan á las mujeres ni á los niños de doce años, como yo los he visto fusilar en Francia, ni asesinan á los vencidos diez dias despues de la victoria. Esté V. seguro tambien de que nuestra civilizacion no está bastante avanzada para encontrar en nuestro ejército bravos oficiales, regreso de Alemania, que se diviertan despues del combate en romper la cabeza á tiros de revolver á infelices prisioneras.

De V. etc.

X.

Al hablar de sangre árabe y mora, el corresponsal del Temps ignora que cuando nuestros abuelos los moros levantaban alhambras y fundaban academias científicas, los suyos estaban en plena barbarie.

FEDERICO DE LA VEGA.

Paris, junio 1872.

GRONUSA LOCAL.

Caridad evangélica de los neos.—¿Sabrá decirnos algun católico-apostólico-romano, si el dinero es la mejor llave para abrimos las puertas del cielo, así como nos proporciona los goces de la tierra?

Hacemos esta pregunta por que vemos por una nota que nos ha proporcionado el mismo interesado, vecino de la calle de Ramirez, en la cual nos participa que habiendosele

muerto un hijo suyo y deseando cumplir con la iglesia, aunque sin retribucion alguna, por ser pobre, le dieron por respuesta que la citada calle está muy lejos é irian los curas al entierro, siempre que fuese llevado el cuerpo de la criatura á la calle de Gracia.

Ahora bien, ¿quibieran respondido lo mismo si el infortunado padre no hubiera sido pobre?

Y luego hablarán los neos contra aquellos que haciendo caso omiso de toda ceremonia religiosa solo se sirven del coche mortuorio para los difuntos!

No reinará la debida despreocupacion hasta tanto que los curas no zurran, como se merecen, á los tontos que en ellos creen.

La sociedad del vapor «Mahonés» anuncia que el dia 21 del próximo agosto, el citado vapor verificará su último viaje de esta á Argel durante la presente temporada.

Hemos recibido un remitido suscrito por algunos de nuestros correligionarios de Ciudadela, que insertaremos en el próximo número.

SOLTO CATORCERO.

Santo de hoy. San Jaime apóstol, patron de España.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen del Pilar.

Santo de mañana. Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

ORDEN DE LA PLAZA del 24 de Julio de 1872.

En celebridad de ser mañana la festividad del Apóstol Santiago, patron de España, vestirán de gala los cuerpos de esta guarnicion, izándose la bandera Nacional en los edificios militares, y por la artilleria de la Fortaleza de Mahon, se ejecutarán las salvas de ordenanza.—El Brigadier Gobernador.—Joaquin de Souza.

Servicio para el 25. Gefe de dia: D. José Ors, teniente coronel graduado, comandante del regimiento infanteria de Soria n.º 9.—Parada y demas servicios, el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor.—Gimeno.

Movimiento del Puerto.

Despachados el dia 24. Para Palma, bal. esp. Antonieta, de 26 ts., p. José Ortega, con 5 trip., lana y otros efectos.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. 52 ms.—Pónese á las 7 h. 20 ms. LUNA.—Sale á las 10 h. y 30 ms.

de la N -- Pónese á las 9 h. y 52 ms. de la M

Observaciones Meteorológicas.

Table with 5 columns: Dias, Barómetro a las 7 horas m., Termómetro centigrado (Max, Min), Higrometro a las 9 mañana, Pluviómetro en milímetros, Serenidad medio. Row 1: 24, 761.8, 29.7, 25, 75, 8.

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos. Dia 24. — SE. flojo. — 2

CAJETILLA.

A los banistas.—Si para toda clase de pers.nas es utilísimo el aceite de bellotas, con savia de coco ecuatorial que ya en otras ocasiones hemos recomendado como inocente cosmético y eficaz medicamento del cabello y de muchas enfermedades de la cabeza, para nadie quizá tiene una aplicacion tan directa y recomendable como para los banistas; sabido es, en efecto, que la humedad que constantemente conservan en la cabeza los que hacen uso de los baños, perjudica muchísimo al cabello, y nadie ignora tampoco la accion destructora que en él ejercen los cloruros, polasas, sulfuros, carbonatos y otras sales en que abundan las aguas minerales y marítimas.

Ahora bien: el aceite de bellotas con savia de coco, inventado por el Sr. Brea y Moreno, neutraliza todos estos defectos, suavizando el pelo, dándole consistencia, manteniéndole fresco, lustroso, flexible, y viniendo á ser un auxiliar ó mas bien un correctivo de los inconvenientes que lleva consigo la hidroterapia. Por esta razon encargamos á todos los banistas que no olviden en su necesidad de viaje un frasco siquiera de aquel precioso liquido.

Véase el anuncio.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA. Vallecas 23 (5:30 tarde). Mahon 23 (8:44 noche).

Han sido convocadas en Roma las elecciones municipales, las que prometen en varias ciudades ser generalmente favorables á los liberales.

Anteayer hubo desórdenes en Marsella con motivo de la representacion de la obra reaccionaria titulada Ragabas.

Bolsa de hoy. 3 por 100 consolidado, 26.95.

FABRA.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon, como delegado del de igual clase del Distrito de la Catedral de la ciudad de Palma de Mallorca.

HAGO SABER: que el dia veinte y seis del corriente a las once de la mañana se procederá en los estrados de este Juzgado á nueva subasta pública y remate de una casa sita en esta ciudad, calle de Santa Catalina señalada con el número ocho, la que consta de planta baja con un piso y desvan y linda por la derecha entrando con casa de D. Pedro Beltran, por la izquierda con otra de D. Francisco Cardona y por la espalda con otras de D. Gabriel Taltavull y D. Isabel Monjo, quedando justipreciada en la cantidad de seis mil pesetas; cuya finca procede de la herencia de D. Juan Angel Antich, en la que tienen interés los menores José, Juan y Pedro Antich y Perelló y no se admitirá postura alguna que no cubra el precio de tasación, siendo de cuenta del comprador los gastos de subasta, remate, traspaso y demás consiguientes á este; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en méritos de un edicto procedente de dicho juzgado de Palma. Dado en Mahon á diez y seis de Julio de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

HAGO SABER: Que el dia catorce de Agosto próximo, á las once de la mañana se venderá en pública subasta en los estrados de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa número cuarenta y cuatro de la calle de San Lorenzo de esta ciudad, propia de D. Ana Felix y Mesquida, con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Escribanía del actuario infrascrito; pues lo he dispuesto así, con providencia de esta fecha, en el juicio ejecutivo, promovido en el presente Juzgado, por la razón social Marqués y MasPOCH de este comercio contra la referida Ana Felix y Mesquida. Dado en Mahon á veinte de julio de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Pablo Teixidor, Escribano.

Ayuntamiento popular de Mercadal.

Teniendo que proceder la Junta Municipal de este pueblo á la formación del repartimiento para cubrir parte del déficit del presupuesto de 1872-73, se invita á todos los contribuyentes á recoger de esta Secretaría y llenar dentro el término de ocho dias, el estado de utilidades á que se refiere el art.º 32 del Reglamento para llevar á efecto la Ley de arbitrios municipales de 23 Febrero de 1870 en esta parte vigente.

Al propio tiempo y con el objeto de que dicho trabajo se ejecute con la debida uniformidad y con estricta subjesion á las prescripciones legales este Ayuntamiento se cree en el deber de hacer las siguientes observaciones:

- 1.º Que la Ley Municipal de 20 Febrero de 1870 se halla vigente en todas sus partes y derogada la de Arbitrios anteriormente citada en cuanto á la primera se opone. (1)
- 2.º Que los colonos arrendadores ó aparceros tienen la consideracion de propietarios de las fincas que cultivan tanto si los verdaderos dueños de las mismas ó sus administradores ó apoderados residen ó no en el distrito. (2)
- 3.º Que la declaracion de utilidades debe hacerse con arreglo á las bases del art.º 131 de la referida Ley Municipal. (3)
- 4.º Que en dichos estados deben comprenderse además de las procedentes de las fincas rústicas urbanas ganados é industria y comercio, las que provengan de rentas, sueldos, préstamos de capitales con hipoteca ó sin ella y en general toda utilidad proceda de donde procediere como sugetas al repartimiento de que se trata. (4)
- 5.º Que la no presentacion del estado de que trata el presente anuncio, priva al contribuyente del derecho de reclamacion. (5)
- 6.º Que la falsedad de los datos que en dichos estados se estampen da origen á responsabilidad administrativa y criminal. (6) Mercadal 19 Julio de 1872.—El Alcalde, Nicolás Villalonga.—P. A. D. A. y J. M.—Jaime Morera, Srío.

(1) Circulares de la Exma. Diputacion Provincial de 4 Mayo y 4 Julio últimos, B. O. núms. 814 y 838.
 (2) Art. 26 párrafo 2.º de la Ley Municipal de 20 Febrero de 1870.
 (3) Circular de la Exma. Diputacion Provincial de 4 del corriente.
 (4) Regla 1.ª art. 131 de la Ley Municipal vigente.
 (5) Art. 33 del reglamento de 20 Abril de 1870.
 (6) Art. 36 de idem y 331 del Código Penal.

NODRIZA.

Hay una que desea hallar criatura para amamantar. Tiene la leche fresca. Vive en San Luis calle de Lagon.

BUÑUELOS.

Los habrá durante las fiestas de San Jaime y de Santa Ana en casa del Tío Pepe, calle de la Iglesia n.º 31, Villa Carlos.

FERMIN BERDOLO, escribiente y memorialista, ofrece



sus servicios á este respetable público; las personas que deseen utilizarse de su trabajo, se dirigirán calle del Arco n.º 4.

A TODOS LOS QUE SE BAÑAN.

Grandioso descubrimiento vegetal.



Las aguas, todas, sin excepcion, atacan los cabellos en su base ó superficie, los destufran, enredan, asperecen, ponen quebradizos y pegajosos, y con frecuencia son el origen de prematuras canicies, calvicies y alopecias, totales ó parciales, si no se usa durante el baño y un mes despues.

El Aceite de Bellotas con sávia de coco, llamado en las Américas la « Biblia del tocador y de la clinica » por sus admirables propiedades higiénico-medicinales, contiene la caída, lustra y desenreda en el acto, reproduce el perdido, oculta y precave las canas, limpia el cráneo de caspa, erupciones; y poniéndose unas gotitas en los oídos antes de tomar el baño, se evitan sorderas, zumbidos, dolores de cabeza, cefalalgias.

Se vende en 2,500 farmacias, droguerías y perfumerías del globo, y en la fábrica, calle de las Tres Cruces, 1, Madrid, á 6, 12 y 18 rs. frasco y con prospecto y busto en la etiqueta, para no ser víctimas de ruines falsificadores. Está recomendado por médicos y 800 periódicos. Inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

Hay café de bellotas con almendra de coco, para curar en una hora la diarrea, disenteria (pujos). Admirable para viaje. 12 reales libra, 6 media, en cajas.

En Mahon: Botica del Dr. Teixidor, calle del Castillo n.º 32.

PARA ALQUILAR

Lo está un piso muy bonito, con tres alcobas, situado á la entrada á la carretera de San Clemente. Para su ajuste calle Portal de Mar n.º 20.

GRAN BARATURA.

En la Plaza de la Miranda n.º 3, hay varios muebles casi acabados, los cuales

se esponderán á precios sumamente módicos. Informarán en la carpintería de enfrente.

OBRA DE FRANCIA MU Y SUPERIOR!

Por ocho dias se venderá la misma obra de barro que vendió el Sr. Vandrell, á iguales precios, calle Portal de Mar n.º 20. En la misma casa se hallarán ANCHOAS muy superiores á 30 céntimos la tercia y á 26 id. mas pequeñas.

Sociedad del vapor MAHONES.

El dia 21 de Agosto próximo verificará el Mahonés su último viage de esta á Argel en esta temporada; lo que se anuncia para inteligencia del público.

OBRAS DE PAUL DE KOCK.

- Gustavo el Calavera 1 tomo.
- Un hombre desgraciado 1 "
- El Cornudo 2 "
- El hijo de mi mujer 1 "
- El Barbero de París 2 "
- La Sociedad de la Trufa 2 "

Cada tomo cuatro rs. vn. en Barcelona y cinco fuera.

Dirigirse á Salvador Manero, editor, Barcelona, enviando libranza ó sel. ós. Mahon: en las principales librerías.

Tablas de reduccion de Monedas, Pesos y Medidas Menorquinas á las del Nuevo sistema Decimal, por D. A. F. y D. S. V. Véndese en esta imprenta al infimo precio de medio real vellon.

MAHON 1872.—Tip. de Fábregues hermanos, Castillo, 58.

